

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 21 de agosto de 2015.



La UAEM en la prensa:

Firman convenio de colaboración UAEM e INEGI

Estatal:

Desde el Campus Morelos, crean investigadores de la UNAM 10 empresas de base tecnológica

Nacional:

Recibe UNAM cada vez a más estudiantes: Narro

La UAEM en la prensa:

Firman convenio de colaboración UAEM e INEGI

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) firmaron este jueves un convenio de colaboración con el objetivo de cultivar el capital humano y ayudar a los jóvenes universitarios e investigadores a satisfacer sus demandas de adquisición de información, además de ampliar sus conocimientos y oportunidades. A través de este convenio se trabajará en el intercambio de información para apoyar a los estudiantes e investigadores a efecto de impulsar iniciativas que favorezcan la transparencia, además de llevarse a cabo las siguientes actividades: promoción de proyectos conjuntos sobre capacitación, investigación y difusión en materia de estadísticas; realización de talleres, cursos y visitas académicas; intercambio de material bibliográfico y audiovisual, así como bases de datos e información técnica relacionada con los fines de ambas partes, para realizar programas de servicio social, siempre respetando y fortaleciendo la autonomía. En este sentido, Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM, refirió que la firma del convenio parte de la necesidad de proporcionar información de calidad a los estudiantes y a la ciudadanía en general, ante los desafíos nacionales e internacionales actuales. Albarrán Sánchez explicó que con este convenio se busca fortalecer las experiencias y conocimientos, ya que INEGI tiene mucha información disponible y ahora en colaboración con la UAEM podrá ampliarse y desarrollarse la investigación, hasta donde sea posible respetando la confidencialidad. Representantes del INEGI señalaron que actualmente ya existen acuerdos de colaboración con más de 60 centros de educación superior y 400 mil estudiantes a nivel nacional, para apoyo mutuo a investigadores, y agregaron que "nunca antes ha sido tan esencial educar a los jóvenes; nunca como antes había sido tan imperativo (...) ofrecer información, innovar e incentivar a través de herramientas del conocimiento".

La Unión de Morelos, (Thelma Gómez),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/76634-firman-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-uaem-e-inegi.html>

La máxima casa de estudios signa convenio con el INEGI

La autonomía no es un capricho, sino la condición para crear la posibilidad de alimentar críticamente la toma de decisiones y son éstas las que algunos actores ven como amenaza, aseveró el rector la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, tras calificar como desafortunados los comportamientos autoritarios en los que pretenden defender sus propios intereses. En el convenio general de colaboración que signó con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), aseveró que algunos pretenden destruir las autonomías de las instituciones que se la han ganado a pulso, por lo que aseguró que entre la UAEM y el INEGI hay algo en común, ambas instituciones requieren de la autonomía para realizar de mejor manera sus funciones y cumplir a la sociedad con su contribución al fortalecimiento del Estado mexicano. Con el convenio general de colaboración para formar, capacitar e intercambiar información y conocimientos entre ambas instituciones en beneficio de la sociedad, se pondrá a disposición del INEGI toda su experiencia de trabajo que se genera en los centros de investigación e institutos, así como en la docencia y la capacitación, para generar lecturas críticas de los investigadores sobre la realidad y las propuestas de desarrollo ante los desafíos sociales, económicos, culturales y ambientales del país. Mientras tanto, el INEGI brindará a la máxima casa de estudios de Morelos todos sus servicios de información y estadística, a través de conferencias, talleres, cursos de formación y capacitación, trabajos impresos y aplicaciones electrónicas que pondrá a disposición de los estudiantes universitarios, docentes e investigadores para sus trabajos académicos y de servicio social de manera eficaz y oportuna. En tanto, Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM, dijo que "ubicamos este convenio en el marco del compromiso social que asumimos como universidad, en tanto que sólo puede darse en el engarzamiento con la realidad y en solidaridad con los seres humanos concretos que la constituyen, materializar en acciones concretas el convenio ampliará nuestros horizontes de información y contribuirá a fortalecer nuestras capacidades institucionales para ver y captar la realidad como lo que es, una totalidad compleja en continuo movimiento".

El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=71169>

Firman convenio de colaboración la UAEM e Inegi

Durante la firma de un convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), el rector Alejandro Vera Jiménez reconoció que "desafortunadamente existen comportamientos autoritarios que, defendiendo sus propios intereses, quieren destruir las autonomías de las instituciones que se la han ganado a pulso". Indicó que "La autonomía de la Universidad y del Inegi no son un capricho, sino la condición para crear la posibilidad de alimentar críticamente la toma de decisiones y son estas las que algunos actores ven como amenaza. Entre la UAEM y el Inegi hay algo en común, ambas instituciones requieren de la autonomía para realizar de mejor manera sus funciones y cumplir a la sociedad con su contribución al fortalecimiento del Estado mexicano", aseguró Alejandro Vera. La firma de este convenio de colaboración tuvo como finalidad el generar propuestas de desarrollo, a través del intercambio de conocimientos y experiencias entre los investigadores,

derivado de los desafíos sociales, económicos culturales y ambientales que se están registrando en el país y el estado. El rector de la UAEM, Alejandro Vera, y Ricardo Torres Carreto, coordinador estatal del Inegi, firmaron este acuerdo, por medio del cual esta Casa de Estudios pondrá a disposición toda su experiencia de investigación a través de los centros e institutos de investigación, así como la docencia y la capacitación, en un esfuerzo por generar lecturas críticas de sus investigadores. La idea es generar propuestas de desarrollo ante los desafíos sociales, económicos culturales y ambientales. Por su parte el INEGI brindará a la UAEM todos sus servicios de información y estadística a través de conferencias, talleres, cursos de formación y capacitación, trabajos impresos y aplicaciones electrónicas que estarán disponibles para todos los universitarios, docentes e investigadores; información y estadística que reforzará sus trabajos académicos y de servicio social de manera eficaz y oportuna.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3922295.htm>.

Inegi firma convenio con la UAEM

“Desafortunadamente existen comportamientos autoritarios que defendiendo sus propios intereses, quieren destruir las autonomías de las instituciones que se la han ganado a pulso”, dijo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, en el marco del convenio general de colaboración que signó con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). “La autonomía de la Universidad y del Inegi no son un capricho, sino la condición para crear la posibilidad de alimentar críticamente la toma de decisiones y son éstas las que algunos actores ven como amenaza. Entre la UAEM y el Inegi, hay algo en común, ambas instituciones requieren de la autonomía para realizar de mejor manera sus funciones y cumplir a la sociedad con su contribución al fortalecimiento del Estado mexicano”, aseguró Alejandro Vera. El rector de la UAEM y Ricardo Torres Carreto, coordinador en Morelos del Inegi, firmaron este convenio general de colaboración para formar, capacitar e intercambiar información y conocimientos entre ambas instituciones en beneficio de la sociedad. En la ceremonia realizada en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria, signaron el convenio con el que la UAEM pondrá a disposición del Inegi toda su experiencia de trabajo que se genera en los centros de investigación e institutos, así como en la docencia y la capacitación, para generar lecturas críticas de los investigadores sobre la realidad y las propuestas de desarrollo ante los desafíos sociales, económicos, culturales y ambientales del país. Por su parte, el Inegi brindará a la máxima casa de estudios de Morelos todos sus servicios de información y estadística, a través de conferencias, talleres, cursos de formación y capacitación, trabajos impresos y aplicaciones electrónicas que pondrá a disposición de los estudiantes universitarios, docentes e investigadores para sus trabajos académicos y de servicio social de manera eficaz y oportuna. Miguel Albarrán Sánchez, secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM, dijo que “ubicamos este convenio en el marco del compromiso social que asumimos como universidad, en tanto que sólo puede darse en el engarzamiento con la realidad y en solidaridad con los seres humanos concretos que la constituyen, materializar en acciones concretas el convenio ampliará nuestros horizontes de información y contribuirá a fortalecer nuestras capacidades institucionales para ver y captar la realidad como lo que es, una totalidad compleja en continuo movimiento”. Ricardo Torres Carreto, destacó que en 1997 se firmó el primer convenio de colaboración con la UAEM y desde entonces, se ha trabajado de manera conjunta en la investigación de datos para convertirlos en información y ésta en conocimiento y a su vez, incidir en la realidad de manera positiva. Atestiguaron esta firma de convenio, Enrique de Alba Guerra, vicepresidente de Información Económica de la Junta de Gobierno del Inegi y representante de Eduardo Soho, presidente nacional del Inegi; Miguel Ángel Vizconde Orduño, coordinador de la región centro sur del Inegi; María Elena Ávila Guerrero, directora de Planeación y Cooperación de la UAEM; del Inegi, así como funcionarios y representantes de ambas instituciones.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/inegi-firma-convenio-con-la-uaem>.

No entrará en funciones este ciclo escolar el Claustro de la UAEM en Miacatlán

Sin respuesta favorable por parte de aspirantes a la educación superior del municipio a la convocatoria que emitió el Claustro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con sede en esta localidad, por lo que este ciclo escolar no entrará en funciones a pesar de que se cuenta con la infraestructura adecuada para ello. Así lo reconoció Patricia Castillo España, secretaria general de la UAEM durante su reciente visita a la región. En entrevista, la secretaria general de la Universidad reconoció que por lo menos este año, el Claustro Universitario construido en el municipio no entrará en funciones, debido a falta de respuesta por parte de jóvenes que aspiran a un nivel superior. Mencionó que desde el mes pasado, la UAEM ofertó a través del Claustro Universitario de Miacatlán las carreras de Docencia y Psicología, sin embargo –dijo– no hubo suficiente matrícula como para abrir el ciclo escolar, a pesar de que ya se tiene la infraestructura adecuada para ello. “Entonces prácticamente los chicos interesados en docencia fueron absorbidos por el Instituto de Ciencias en la Educación ubicado de Chamilpa, en Cuernavaca y los estudiantes de Psicología se fueron a la sede de El Jicarero”, explicó Castillo España. Refirió que a esta convocatoria únicamente respondieron 15 estudiantes interesados en estas licenciaturas antes citadas, nueve acreditaron el examen de Ceneval (Centro

Nacional de Evaluación para la Educación Superior AC), mismos que fueron distribuidos entre las sedes mencionadas. Por lo anterior, la secretaria general de la universidad reconoció que al menos este año no entrará en funciones el Claustro Universitario de Miacatlán, sin embargo confirmó que la infraestructura está concluida al cien por ciento. En relación a la sede de Tetecala, comentó que aún la Secretaría de Planeación y Desarrollo y la Secretaría Académica de la universidad están trabajando en la elaboración del programa educativo que se va a trabajar en esta sede, sin embargo tampoco se garantiza su puesta en marcha este ciclo escolar, finalizó.

La Unión de Morelos, p.14, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez),
<http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/76656-no-entrar%C3%A1-en-funciones-este-ciclo-escolar-el-claustro-de-la-uaem-en-miacatl%C3%A1n.html>

No iniciará labores nueva sede de la UAEM en Miacatlán

La poca demanda fue la causa de que no iniciará labores la sede de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de Miacatlán, luego de que se tenía programado iniciar con dos carreras para el mes de enero de siguiente año. Patricia Castillo España, secretaria general de la UAEM, dijo que a pesar de que en dicha sede ya se cuenta con toda la infraestructura no se logró tener una matrícula considerable para la apertura de las carreras en psicología y docencia. En el mes de marzo se abrió la convocatoria 2015 para inscribirse en las carreras de psicología y docencia e iniciar en el mes de enero del 2016, en la sede de Miacatlán, pero sólo se registraron quince estudiantes, de los cuales, nueve aprobaron los exámenes de Ceneval. Por lo que, ante la falta de matrícula para la apertura ambas carreras, se decidió que fueran absorbidos para la carrera de docencia por el Instituto de Ciencias de la Educación, ubicado en la zona norte, y los aspirantes para psicología se ubicaron en la sede de la UAEM de la comunidad El Jicarero, en el municipio de Jojutla. A pesar de haber invertido más 10 millones de pesos en un predio que donó el ejido de 10 mil metros cuadrados, hoy la sede de Miacatlán que se ubica en la carretera Cuernavaca-Grutas no abrirá en los tiempos que fue planeado, donde se construyó desde febrero del 2014. Con respecto a la sede de la UAEM de Tetecala de la Reforma, Patricia Castillo España, secretaria general de la UAEM, dijo que la Secretaría de Planeación y Desarrollo y la Secretaría Académica trabajan en la elaboración e implementación de programas educativos, por lo que, aún no hay una oferta de carreras para este municipio, aunado a que hace falta detalles en la infraestructura y mobiliario. Aseveró que por falta de recursos económicos no se llevará a cabo la sede en Coatlán del Río y sólo serán cinco sedes nuevas ubicadas en Axochiapan, Tepalcingo, Tetecala, Atlatlahucan y Miacatlán.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3922034.htm>.

Niega UAEM información otra vez

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) acumuló dos nuevos recursos de inconformidad por negarse a entregar a ciudadanos información pública. Los recursos RI/219/2015-II y RI/262/2015-III fueron admitidos por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) esta semana, luego de que la dependencia rehusó nuevamente a entregar información requerida a través del Sistema Infomex. La información negada es relativa a los recursos que la universidad destinó al pago de determinadas personas entre enero de 2012 y marzo de 2015. Una segunda solicitud rechazada tiene que ver con lugares que habrían sido otorgados a hijos de amigos, recomendados o familiares de funcionarios para el presente ciclo; sobre si hay preferencias para ingreso a hijos de empleados de la UAEM y cuántos jóvenes se quedaron sin lugar en bachillerato y universidad, entre otros cuestionamientos no respondidos. Los nuevos recursos se suman a los que fueron resueltos la semana anterior por el Pleno del IMIPE, mediante los cuales, se concedió 10 días hábiles a la Unidad de Información Pública (UDI) para remitir la información requerida. El IMIPE ordenó a la UAEM cumplir con la entrega de información solicitada por una ciudadana, relativa a nombres y sueldos de personas que ocupan 3 direcciones. Se trata, de acuerdo con la Ley de Información Pública, Estadística y Protección de Datos Personales, de información pública relacionada con el uso y destino que la UAEM da al presupuesto que recibe. El plazo empezó a correr el 14 de agosto y concluirá el día 27. En caso de mantener la negativa, la ley establece que la encargada de la UDI se hará acreedora a la suspensión temporal del cargo. De acuerdo con el IMIPE, de mayo de 2014 a mayo de 2015, acumuló seis recursos de inconformidad por negar datos. Pruebas del ocultamiento de información: En documentos en poder de Diario de Morelos, se muestran por lo menos tres recursos de inconformidad admitidos por el IMIPE contra la máxima casa de estudios, por negarse a proporcionar información de carácter público.

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez),
<http://www.diariodemorelos.com/content/niega-uaem-informaci%C3%B3n-otra-vez>.

Brevi@rio... - Nuevo ataque contra la UAEM

Según el columnista: Los embates en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos siguen a la orden del día. Emprendidos y aparentemente coordinados desde alguna oficina oficial, la diatriba que tiene por objetivo desprestigiar a la institución más importante y noble de la entidad, han sido evidentes y rondan en torno a la falta de rendición de cuentas. El rector, Alejandro Vera Jiménez, salió al paso de los mismos esta semana cuando advirtió: “quienes afirman que nos negamos a rendir cuentas, que nos negamos a transparentar la información se equivocan, o mienten interesadamente. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, que quede claro, rinde cuentas sistemáticamente y está sujeta a las auditorías y revisiones propias de su estatus de Universidad Autónoma por decreto de ley. Y en cuanto a transparencia, es la institución que en Morelos tiene las más alta calificación otorgada por la instancia responsable de hacerlo”. Y es que la lucha por la autonomía universitaria, entre quienes desde dentro de la institución se han dedicado a construir una alternativa de cambio y superación para la vida de los morelenses; y quienes desde fuera tratan de usarla como un coto de poder político y económico por el acceso que ofrece a miles de jóvenes en formación, y a presupuestos federales que, aunque insuficientes siempre para la nobleza de sus objetivos, podrían servir para cubrir enormes boquetes causados por la mala administración de algunos espacios del gobierno estatal. Los ataques no son gratuitos, aunque resultan totalmente inmerecidos. El distanciamiento entre la UAEM y el gobierno estatal tiene su origen en la idea de algunos funcionarios del gobierno estatal de que la universidad debe sujetarse a su proyecto de mando. Después de dos regímenes panistas en que la UAEM se vio prácticamente abandonada, el perredismo que llegaría al gobierno con Graco Ramírez Garrido, ofreció espacios a universitarios de cepa, incluso ofreció una candidatura a senador al ex rector, Fernando Bilbao Marcos, que finalmente no se concretó. En el primer gabinete, se colocó a otro ex rector, René Santoveña Arredondo, como Secretario de Educación. También se prometieron muchos beneficios desde el gobierno a los universitarios, ninguno de ellos llegó realmente, porque ninguno de ellos era gratuito, en todos iba asociada, de una u otra manera, la pérdida, o hipoteca de la autonomía universitaria, valor que la universidad entiende, y del que sus administraciones son especialmente celosas cuando la sienten comprometida. Así que los ataques a la universidad han ido especialmente dirigidos, en esta administración, al manejo de los recursos que por escasos, resultan especialmente vigilados desde el gobierno federal, y al interior de la propia universidad. Ninguno de los mismos ha tenido éxito, por el contrario, cada embate contra la institución, se traduce en un mayor respaldo para la administración de Alejandro Vera por parte de los universitarios y de la sociedad morelense. Así quedó demostrado en la toma de protesta de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, donde la representación estudiantil, ahora en manos de Israel Reyes Medina, respaldó las declaraciones del rector en torno a la transparencia y rendición de cuentas, capítulo en que la UAEM tiene el primer lugar entre las instituciones obligadas. Y conste que la FEUM difícilmente puede considerarse un apéndice de la rectoría, como llegó a ocurrir en otros tiempos. Desde el discurso de Reyes Medina se estableció la postura de la representación estudiantil: “el nuevo liderazgo estudiantil es inquisitivo, proactivo, es el que ve los problemas, los critica abiertamente y sin miedo, y se pone inmediatamente a trabajar en la construcción de soluciones”. Mucho hay por hacer en el fortalecimiento de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el gobierno estatal no debe seguir evadiendo su responsabilidad en torno al financiamiento de la institución, tampoco en lo que refiere a la incorporación de las propuestas de los universitarios a las políticas públicas. Aprender de la UAEM, nutrirse de ella, es urgente para un gobierno que padece en su accionar. La Universidad está haciendo su parte, ha fortalecido sus programas académicos y la producción del conocimiento; ha reconstruido su relación con la sociedad y ha sabido salir adelante a pesar de la falta de recursos. Eso es digno de reconocerse y valorarse; negarle el reconocimiento y pronunciar diatribas en su contra es una actitud mezquina que debe rechazarse, “Por una humanidad culta”...

El Regional del Sur, p.11, (Miguel Ángel Provisor).

Recuento de daños

Según el columnista: El pasado 6 de julio, Morelos Habla informó sobre las consecuencias de inscribir a los jóvenes en universidades “patito”: un futuro de incertidumbre, más una inversión que podría no ser rescatable. Sobre la marcha, algunos colegios buscan dar espacios a los rechazados de las universidades públicas, con propuestas de carreras saturadas y con facilidades para titularse. En Morelos, de 38 mil egresados de nivel medio superior sólo ingresó el 50% a la UAEM. En esta coyuntura, los colegios ofrecen becas y niveles de educación que son inalcanzables con profesores de baja calidad, mal pagados, sin certificación ni verificación por las instituciones de educación. La muestra es que el mayor número de quejas, contra estos centros educativos, es que no cuentan con Registro de Validez Oficial de Estudios (RVOE). Como señala el IMCO, de las carreras menos rentables, en Morelos la saturación y falta de capacitación de los egresados del sector privado genera desempleo, que afecta a cuatro de cada 10 profesionistas. Manuel Molano, director del instituto, asegura que la universidad privada no es rentable, no garantiza buenos estudios ni ubicarse en el mercado laboral, debido a la proliferación de instituciones “patito”. Coincidimos en que es mejor la expansión de la universidad pública que la proliferación de colegios chafas. Hay que frenar los daños o tendremos un futuro de desempleo y frustración. Más Ninis, pues.

Morelos Habla, p.11, (Vicente Gutiérrez).

Estatal:

Desde el Campus Morelos, crean investigadores de la UNAM 10 empresas de base tecnológica

Promover la innovación y una cultura emprendedora entre la comunidad científica fue uno de los objetivos que motivó a un grupo de investigadores del campus Morelos, Cuernavaca, de la UNAM, a crear 10 empresas basadas en el conocimiento y establecer la Asociación de Innovadores Universitarios. Sustentadas en el desarrollo científico y tecnológico las diez firmas generan productos de lo más variado relativos a las industrias agropecuaria, alimenticia, de bioplásticos, veterinaria, ingeniería, farmacéutica (sic), cosméticos, sensores moleculares, pesticidas y en el ámbito de proteínas recombinantes. “Decidimos formar la Asociación como una red de apoyo, sin fines de lucro, para la comunidad de jóvenes de posgrados del estado de Morelos y de la comunidad universitaria en general, interesada en el emprendimiento de base tecnológica”, refiere el doctor Antonio Juárez Reyes, investigador del Instituto de Ciencias Físicas (ICF) de la UNAM y coordinador de la agrupación.

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/desde-el-campus-morelos-crean-investigadores-de-la-unam-10-empresas-de-base>.

Reconocen el aporte científico de Morelos

En representación del Gobierno de Morelos, Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), recibió una distinción de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Congreso de la Unión, de manos del presidente de la misma, diputado Rubén Félix Hay, por su participación en el desarrollo de la Agenda Legislativa de la LXII Legislatura federal.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/content/reconocen-el-aporte-cient%C3%ADfico-de-morelos>.

Nacional:

Recibe UNAM cada vez a más estudiantes: Narro

En medio de las dificultades económicas que vive el país y el mundo, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha hecho un gran esfuerzo para recibir cada año a más jóvenes en sus aulas, con lo que en los últimos ocho años ha pasado de 300 mil a 343 mil 500, de los cuales 90 mil serán de nuevo ingreso en el ciclo escolar 2015-2016 que iniciará mañana, informó el rector de esa casa de estudios, José Narro. Entrevistado luego de inaugurar la Feria de Útiles Escolares y Cómputo UNAM 2015, Narro consideró que si bien el esfuerzo de la institución ha sido enorme, México necesita tener más jóvenes en las aulas. “México necesita encontrar a estos talentosos estudiantes para apoyarlos, para impulsarlos, ayudar a que crezcan, a que sean profesionales, a que tengan su preparación y vengan a ayudar a resolver los problemas del país”.

El Universal, (Julián Sánchez),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/08/20/recibe-unam-cada-vez-mas-estudiantes-narro>

La Jornada, p.35, (César Arellano García),

Milenio, (Mónica García Ramírez), http://www.milenio.com/df/Feria_de_utiles_escolares_UNAM-feria_computacion_UNAM-Narro_feria_de_utiles_0_576542667.html

José Narro inicia despedida de la rectoría de la UNAM

José Narro Robles inició su despedida de la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que concluirá en noviembre, en su última Feria de Útiles Escolares y Cómputo al frente de la institución. Durante la inauguración del evento —que se llevará a cabo hasta este domingo en el nuevo Centro de exposiciones y congresos de la UNAM, en avenida del Imán #10— dijo que a lo largo de su trayectoria como rector ha habido experiencias con gusto y pesar, “pero todas son muy importantes”. En el acto, Narro Robles enfatizó que el país requiere de más instituciones con el compromiso que refleja la máxima casa de estudios, la cual piensa, reflexiona, escribe, propone, critica y pone en marcha actividades. “Plasmamos una buena idea en un proyecto y nos dedicamos a éste, perseguimos que se haga realidad. En México necesitamos más instituciones con esa convicción”. Añadió que en la Universidad se reconocen los problemas y se busca ayuda de quienes facilitarán a resolverlos, se prueban y mejoran las ideas, para finalmente consolidarlas.

El Universal, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/916086.html>

Feria de cómputo y útiles escolares en la UNAM

Ayer, autoridades universitarias encabezadas por el rector José Narro inauguraron la Feria de Útiles Escolares y Cómputo 2015, en el Centro de Exposiciones y Congresos de Ciudad Universitaria, ubicado en avenida del Imán #10. Como cada año, la feria pone al alcance de la comunidad de la UNAM productos tecnológicos y materiales para su formación académica, con descuentos y facilidades de pago. De acuerdo con María Elisa Celis Barragán, titular de la Dirección General de Orientación y Servicios Educativos, en esta séptima edición de la Feria se espera haber recibido a más de 250 mil universitarios beneficiados con la iniciativa. “El evento ha resultado ser una estrategia de apoyo, tanto para la adquisición de artículos escolares y equipo de cómputo (...), herramientas necesarias no sólo para la búsqueda e intercambio de información, sino para la generación y transmisión del conocimiento”.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/916089.html>

Crean materiales educativos para reducir daños por uso de drogas

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) elaboraron materiales educativos para informar, prevenir y evitar prácticas de riesgo en personas que utilizan drogas inyectables, con el propósito de contribuir a reducir infecciones como hepatitis C y Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Para su elaboración tomaron en cuenta programas de reducción de daños que han tenido éxito en países europeos. El diseño de los trípticos es resultado del proyecto de investigación denominado Identificación de factores asociados al consumo adictivo de la sustancia krokodil en México, cuyo responsable es la catedrática e investigadora de la Escuela Superior de Medicina (ESM), María de la Luz Sevilla González, quien dijo que con estos materiales se pretende contribuir a reducir los daños causados por infecciones generadas por el uso compartido de jeringas o por falta de medidas higiénicas. Informó que la investigación abordó aspectos teóricos y prácticos (trabajo de campo) con un grupo de usuarios de drogas inyectables en la ciudad de Tijuana, Baja California, y con personal de ONGs. Señaló que aunque todo parece indicar que en México no se han identificado consumidores de la droga denominada krokodil, es importante informar sobre los daños que puede causar.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/916092.html>

Distribuyen 209.2 millones de libros de texto para este ciclo escolar

Para el ciclo escolar 2015-2016 se distribuyeron 209.2 millones de libros de texto y materiales educativos, para atender a 28 millones 893 mil 110 beneficiarios, incluidos alumnos y maestros de preescolar, primaria y secundaria, y por primera vez, también estudiantes de telebachillerato, informó Joaquín Díez-Canedo Flores, director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg).

La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano).

Insta Imanol Ordorika a forjar una república de la academia

El futuro de la universidad en el siglo XXI tendría que construirse sobre la lógica de un nuevo paradigma, en el que sea replanteada su repolitización, la reivindicación de la naturaleza política de la institución, en la que tengan cabida las diferentes corrientes del pensamiento, perspectivas de desarrollo nacional, posibilidad de expresarse y estar bien representada en la toma de decisiones, afirmó Imanol Ordorika, especialista en temas educativos del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.36, (César Arellano García).

Mujeres indígenas recibieron capacitación científica en Canadá

Un grupo de 20 mujeres indígenas de Guerrero realizó un verano científico en la Universidad McGill, en Quebec, Canadá, para adquirir mayor conocimiento y herramientas que les permitan desarrollar una carrera científica. El grupo de mujeres recibió durante un mes clases intensivas de matemáticas, computación, diseño de proyectos e inglés, indicó la directora general de Posgrado e Investigación de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), Berenice Illades Aguiar. En esta universidad guerrerense alrededor de 7 mil estudiantes – es decir, 10 por ciento de su matrícula– son indígenas, dijo la académica en entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La Jornada, p.2, (Notimex).

51% de universitarios ejercen presión para tener sexo

El estudio, en el que participaron jóvenes de entre 17 y 29 años, indicó que los hombres ejercieron la coerción sexual casi tres veces más que las mujeres. Las principales tácticas usadas por los varones para conseguir un encuentro sexual es hablar de manera constante sobre sexo, dijo la investigadora Gabriela Josefina Saldívar Hernández, en una entrevista con la Agencia Informativa del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). “Pedir la famosa prueba de amor, el chantaje así como utilizar los sentimientos de la mujer y la caballerosidad”, añadió. En contraste, las mujeres llevan a cabo insinuaciones sexuales por medio del cuerpo y amenazas que contradicen la masculinidad de la víctima al ser calificado como homosexual, para poder conseguir un encuentro sexual.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/916050.html>